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                        München, den 26.06.2021 

BA15-Sitzung, Juli 2021                 

Sanierung der Riemer Ortsdurchfahrt   

Antrag 

Das Referat für Stadtplanung und Bauordnung wird aufgefordert, die Stadtteilsanierung 

der Riemer Ortsdurchfahrt (Teilabschnitt der Riemer Straße zwischen Am Mitterfeld und An 

der Point) innerhalb eines groß angelegten Projekts zügig zu beginnen und durchzuführen. 

Das Mobilitätsreferat und ggf. weitere Referate, wie das Referat für Arbeit und Wirtschaft, 

sind einzubeziehen. 

Dabei ist es das Ziel: 

• eine Umverteilung und konzeptuelle Neugliederung des Straßenraums, 
insbesondere ist anzustreben: 
-  eine Beruhigung und Umverlagerung der Verkehrsströme, 
- eine Erhöhung der Sicherheit, 
- barrierefreie Wege und Überwege, 
- eine Lärmminderung, 
- eine Verbesserung und Stärkung des Fahrradverkehr entlang des 

Straßenzugs, 
-  eine Vernetzung mit den Quartieren und Stärkung der überörtlichen 

Beziehungen, 
- Stärkung der Buslinien; 

• eine städtebauliche Aufwertung durch 
-  die Schaffung einer Aufenthaltsqualität, 
- die Stärkung des Gewerbes, des Einzelhandels und der Gastronomie, 
- die sozialen und schulische Einrichtungen Riems sind in die Planungen 
 einzubeziehen, 
- Verlagerung der Tankstellen oder Aufwertung in Form von 
Mobilitätsstationen; 

• ökologische Aufwertung durch   
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-  eine konzeptionelle Freiflächen- und Grünplanung, 
- Überplanung der vorhandenen Bepflanzungen Anlage von Neupflanzungen. 

 

Zu erwägen ist, die Widmannstraße in den Umgriff aufzunehmen. 

Es wird angeregt, die Sanierung möglichst im Rahmen eines Integrierten 

Stadtteilentwicklungskonzept (ISEK) durchzuführen und Fördergelder zu beschaffen. 

Die Anwohner, die Gewerbetreibende, die Eigentümer und die Öffentlichkeit sind intensiv 

zu beteiligen. 

Der Bezirksausschuss ist zu beteiligen. 

  

Begründung 

Der Wohnstadtteil Riem ist geprägt durch die Messe, mehrere Gewerbegebiete in der 

unmittelbaren Nähe, die Autobahn, sowie die Pferdesportanlagen und mehrere soziale 

Einrichtungen. Die Attraktivität leidet sehr stark durch den äußerst schlechten Zustand der 

Ortsdurchfahrt und das hohe Verkehrsaufkommen. Die Bebauung München Nordost und 

der stetige Ausbau des Gewerbegebiets Dornach werden dazu führen, dass sich der 

Missstand noch weiter verschärfen wird. Dies zu beheben bzw. dem entgegenzuwirken ist 

Aufgabe der kommenden Jahre.   
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